

TARIFA:

Suscripción mensual. . . . . \$ 1-00
Número suelto. . . . . " 0-05
" atrasado. . . . . " 0-25
Avisos y comunicados
Precio convencional
Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

Año III

San José, lunes 24 de Noviembre de 1902

Número 645

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

Casa establecida en 1755

En botellas 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas
En barriles 1, 2 y 3 Coronas



ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada La Suiza; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones enten derse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

Carpintería,

Ebanistería y Tapicería

Contando con un personal completo y con materiales de primera clase, ofrezco al público en general todo trabajo en los tres ramos que arriba menciono y en lo que se refiere á construcciones, garantizando las obras y dejando satisfechos á los que tengan á bien ocuparme.

San José, Calle Central, Sur, N° 451, local que ocupó don Jorge Morales.

Andrés Céspedes

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de \$ 100.00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratificación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

OBSERVACIONES

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

AGENTES

DE

EL DIA

- Cartago. . . . . Jesús Salazar R.
Alajuela. . . . . Ricardo Saborío h.
Heredia. . . . .
Barba. . . . . } Nicolás Cartín
Santa Bárbara. . . . .
Limón. . . . . F. F. de Altamira
Santiago. . . . . José Rojas
Juan Viñas. . . . . Federico Aymerich
San Ramón. . . . . Jenaro Vargas M.
La Unión. . . . . Máximo Solano
Escasú. . . . . Benjamín Herrera
Santo Domingo. . . . . Víctor M. Sáenz
Desamparados. . . . . Rafael Solano
Grecia. . . . . J. Elías Ramos
Naranjo. . . . . J. Elías Ramos
Puntarenas. . . . . Carlos Clavera
Esparta. . . . . Gerardo Ugalde
Liberia. . . . . Gonzalo Villar
Atenas. . . . . Virgilio Alvarado
San Mateo. . . . . Fidel Quesada
Palmares. . . . . Trino Araya M.
Miramar. . . . . Mateo Mena
Sta. María de Dota. . . . . Daniel Flores
Guadalupe. . . . . Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S.

CIRCULO

DE

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Francisco Huete

avisa á sus amigos y relacionados que se ocupa de agencias y comisiones en San José
Calle 17 Norte, N° 258

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
SE DÉ UN VISITADO

DE

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compíte en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.
UNICA ESTILO
COSTA RICA MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco.
Ricardo Kriebel
Dentista alemán.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce \$ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA

DE

FRANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

# EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 24 de Noviembre de 1902

## COSTARICA

progresá después de la caída del presidente

### Iglesias

(«DIARIO DEL HOGAR» DE MÉXICO)

Nuestros lectores saben ya, porque se lo hemos dicho, que don Rafael Iglesias, Presidente de Costa Rica, perdió la estimación de sus conciudadanos tanto por su larga permanencia en el poder apoyado por una turba de aduladores, los que, á lo mejor de su vida pública y cuando más necesitaba de su apoyo, le sacaron el cuerpo y lo dejaron caer en el más absoluto desprestigio. Este terrible hecho ocurrió cuando don Rafael volvía de un largo y divertido viaje que hizo por varias capitales de Europa, regresando por los Estados Unidos.— Nosotros creemos que los mal nacidos costarricenses que precipitaron con sus consejos la caída de este hombre de Estado americano, después de su fechoría deben haberse encaminado á la casa del señor Esquivel, actualmente depositario del Poder Ejecutivo de aquella simpática República centro-americana, y ahí, inclinando las frentes hasta tocar la tierra con sus luengas cabelleras, han de haber implorado una tarjeta de ingreso al grupo político que lo llevaba al poder. El honorable Presidente sucesor de Iglesias volvió las espaldas á aquellos mentecatos y abrió las puertas de la admi-

nistración pública é invitó á tomar parte en ella á todos los ciudadanos costarricenses que estuvieran como él interesados en el prestigio de las instituciones democráticas y en el progreso de su patria, y formó un Gabinete de Gobierno con la gente más prestigiada y honorable; de allí se infiere que Costa Rica marcha con pasos de gigante á su reconstrucción.

La Prensa de aquella República, que acabamos de recibir, nos dice que el Secretario de Guerra ha introducido grandes economías en su presupuesto, suprimiendo gastos superfluos y que son sólo de aparato para ostentar la vanidad de los magnates. El pontón *Pods* ha dejado de pertenecer al Gobierno y esto viene á decir algunos miles de pesos suprimidos del presupuesto de egresos.

El Secretario de Hacienda ha puesto la mano sobre los reos de peculado y ha comenzado una saludable limpieza en oficinas recaudadoras. También ha iniciado al Congreso algunas nuevas contribuciones y una muy especial sobre el uso de bebidas alcohólicas que ha merecido desde luego la aprobación del ilustrado areópago costarricense, secundando las nobles miras del señor Secretario de Hacienda.

En suma, ha entrado el orden en Costa Rica después del largo período de perpetuidad llevado á cabo por don Rafael, que tuvo de bueno su resolución de pasarse á costa del Erario y que, al volver se encontró con que sus amigos lo abandonaban porque nada les dió; y el país, sin la perniciosa influencia de los aduladores al que manda, que todo lo posponen por la abyecta ocupación de quemar incienso, pudo sacudir el ominoso yugo que tenía estancado su progreso, ha entrado de lleno en la vía franca del progreso.

## Sociedad Musical Santa Cecilia

Como se anunciaba, el sábado se reunieron en el local de la escuela de música *Santa Cecilia* algunos artistas y aficionados con el loable fin de formar una Sociedad, celebrando así el día de su patrona.— Asistieron muchas apreciables señoritas y caballeros que cultivan el divino arte de la música.

El entusiasta y joven Maestro don José Joaquín Vargas Calvo explicó el motivo de la reunión y leyó los estatutos redactados por él, los cuales fueron recibidos con aplausos y firmados por todos los concurrentes, socios fundadores.

Se discutió el nombre que debía llevar la sociedad, acordándose el que encabeza estas líneas, ó sea "Sociedad Musical Santa Cecilia".

Se acordó, así mismo, efectuar el primer concierto el 6 de diciembre próximo en el Teatro Nacional.

Para conocimiento del público y para que se vea el objeto por demás importante de tan simpática Sociedad, publicamos á continuación los puntos principales de los estatutos:

El objeto de esta Sociedad es el de fomentar el gusto por la música, obteniendo mediante el estudio y constante dedicación un verdadero progreso que sirva de estímulo á la juventud costarricense, y á la vez ser útiles muy especialmente á las instituciones de beneficencia establecidas en el país.— Con este fin la Sociedad dará conciertos de cuyo producto se reservará una tercera parte para la compra de instrumentos, repertorio y formación de una biblioteca musical para uso de los socios.

Igualmente procurará esta Sociedad auxiliar á los artistas nacionales ó extranjeros que ya por enfermedad ú otras causas justas se encontraren necesitados de la ayuda de sus colegas.

Las reuniones se celebrarán tres veces por semana. Se estudiará música vocal é instrumental. Los fundadores podrán presentar nuevos socios.

El local, mobiliario, alumbrado, etc, serán por ahora los de la Escuela de Música "Santa Cecilia", por cuyo motivo y o-

freciendo el Director sus servicios gratuitamente, no se exige ninguna contribución á los socios.

Oportunamente se organizará un comité que formule un proyecto de reglamento.

Firmaron el acta de fundación las personas siguientes:

Zenón Castro R., José Barronechea, I. Cardona, Luisa Montero, E. León R., Mateo F. Fournier, Enrique Jiménez, Rafael Alpizar A., Petra Rosat, Zelmira Segreda, Francisco Castro Q., J. J. Mendoza, Jorge G. Aubert, Juan Arias R., Pacífica Zelaya, Ester Morales, Herminia Antillón, Esperanza Flor, Rosa Montero, Elisa Espinach, Isabel Montero, Marcelino Fernández, Ofelia Castro, Pilar Jiménez S., Rodomiro Origgi, Eloisa Bonnefil, Guillermo Castro A., M. V. Blanco, Francisco A. Mendoza, Alfredo Morales, Samuel Montandón, Berta Castro Q., Julia Antillón C., Chepita Varela, Margarita de Pérez, J. J. Vargas Calvo, Mercedes Riba, Paulina González R., Pedro María Arias, Carmen Montero, María Luisa Morales, Pedro Calderón N., Elías Alvarado, Presbítero José J. Calderón.

### CORRESPONSALES

## Lo que urge

### De San Ramón

Se aproximan las elecciones de Municipales para el año próximo entrante, y se hace preciso que los señores electores designen para ocupar los asientos respectivos á personas de reconocida competencia, es decir, honradéz, de buen sentido común, y que se interesen por el bien público.

Este cantón, de suyo pacífico, hoy cuidado, por su importancia agrícola, posición topográfica y número de habitantes, es acreedor á la protección de sus hijos, y nada contribuye más al bien y progreso deseado como que la elección recaiga en individuos de las condiciones dichas.

Necesitamos hombres muy encariñados en el bien público; que no atiendan sólo el centro, sino aún á los barrios de que se compone el cantón, pues éstos necesitan de la mano protectora de la autoridad para su

progreso y adelanto, así en lo material como en lo intelectual. Necesitamos hombres que con sus disposiciones protejan la agricultura y el comercio, factores importantísimos para el ensanche de nuestros trabajos y su consiguiente progreso.— Necesitamos hombres, en fin, que por su honorabilidad y carácter respetuoso se impongan al pueblo á fin de mantener la paz y tranquilidad tan necesaria entre sus moradores.

Me gustarían para Municipales, por reunir las condiciones dichas, á los señores don Joaquín Quesada, don Fausto Montes de Oca y don Juan R. Vargas, propietarios. Don Jeremías Salas y don Manuel Bustamante, suplentes.

Su affmo. amigo,

JENARO VARGAS M.

## De Cartago

—El viernes con bastante solemnidad se celebró un rosario en la iglesia de San Nicolás con motivo de ser víspera de Santa Cecilia, patrona de los músicos; la iglesia estaba llena; la música dejó mucho que desear; cuando el rosario concluyó, la banda que estaba afuera, amenizó la salida con alegres y bonitas piezas; después recorrió las calles de la ciudad como hasta las 9 p. m.

—También hay en ésta algunas jovencitas que no desean más que tener *jalones* de alto puesto aunque anden bien *pelados* (ó mejor dicho, sin un céntimo en el bolsillo). Lo que ellas desean es tenerlo y verlo bien mudado, con su cuellito parado y zapatitos amarillos, aunque después las dejen desacreditadas. ¿Por qué, jóvenes orilleras, no buscan su línea cada cual y noq' desprecian á los jóvenes de su línea? Por eso es que siempre vienen las cuestiones y todo por ustedes.

—La luz de anoche estuvo pésima: en ratos se apagaba y en ratos se encendía. La policía trae en su bolsillo una libreta para anotar los focos de luz que se apaguen; es una buena idea; con eso á la Compañía le dan menos de su justo valor, pero si acaso quiere recibirlo completo, que el señor encargado trabaje con ahinco para que se compongan esas máquinas y den un buen resultado.

### CÉSPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



### FOTOGRAFIA CÉSPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse

—Poco entusiasmo hubo el jueves en el recreo; ya la gente ni va, porque se aburren de oír siempre las mismas piezas. Sr. Director, si tuviera la bondad de cambiar algunas, aunque sea por las más antiguas de su repertorio; tal vez den mejor efecto.

FAUSTO INCANDESCENTE  
Cartago, Novbre. 23 de 1902.

**SECCION AJENA**

**San Ignacio**

Parece mentira: estamos al terminar el año mil novecientos dos, y no sabemos qué ha hecho la Honorable Corporación Municipal de este Cantón, (Aserrí;) una sola acta no se ha publicado durante todo el año; de todos los Cantones de la República se publican, menos las de éste; parece que fueran dueños y no administradores de nuestros fondos, sobre todo los de este distrito q' es el más importante del Cantón, y que el producto es superior al del Centro.

En tiempo de la administración Rodríguez se publicó un decreto que dice: "Los fondos que produzca cada distrito se invertirán en los mismos," lo que no se verifica aquí; durante el año que va á terminar no se ha ocupado el Municipio más que de recibir los fondos que el Tesorero auxiliar de ésta remite mensualmente, los cuales no bajan de sesenta, ochenta y hasta ciento y pico de colones, sin que hasta hoy sepamos la inversión de ellos.

Los vecinos de este lugar, impacientes ya con tan odioso silencio, y convencidos de que el Municipio no se preocupa por el progreso de este pueblo, sobre todo la necesidad imperiosa de abastecerlo de agua potable, se levanta ya ante el Supremo Gobierno en demanda de sus derechos sin dudar un momento de ser atendidos y las cosas puestas en su lugar. No es limosna q' pedimos; queremos q' los fondos nuestros se inviertan religiosamente en atender el progreso de nuestro distrito, y que cada uno gaste conforme su bolsillo se lo permita.

Se aproximan ya las elecciones para Regidores; ojo, señores electores, mucho ojo; escojed ciudadanos patriotas, devotos fervientes del progreso,

que no sean personalistas ni retrógrados.

*Unos candelareños.*

Alajuela, Novbre. 23 de 1902

Sr. Director de  
**El Día** ;  
San José.

Hágame el favor de comunicarle á su remitidista *Un colombiano*, que apoyo sus razones con respecto á mi humilde persona; pero que quedan en pié las columnas que corren en *La República*, con respecto á su defendido. De todos modos, ese colombiano es un malnacido ó un cobarde. Sírvase publicar esta carta íntegramente, en el próximo número de su hoja periódica; si el anonimista no paga á Ud. la inserción con un recargo de 500/100 como si se publicara, y de no, pasar la cuenta ordinaria á su atto. s. s.

F. F. NORIEGA

**HECHOS Y DICHS**

De Tres Ríos nos escribe lo siguiente nuestro corresponsal: "Ayer (el sábado) en la hacienda del señor Romero, barrio de San Juan de esta villa, una manada de cerdos, cualos corpulentos, se lanzaron sobre un niño de 6 años de edad llamado Baudilio Sanabria, haciéndole pedazos el cuerpo; á los gritos de la criatura, su papá corrió en su auxilio, y huyeron los animales. Inmediatamente llegó el Dr. Calnek, á quien llamaron, y ha hecho lo posible por salvar al pobre niño; éste tiene en su cuerpecito más de veinte heridas, graves algunas de ellas."

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Cedemos hoy nuestras columnas editoriales al artículo que referente á Costa Rica publicó el *Diario del Hogar* de México y reprodujo "La Estrella de Panamá." Es una solemne *trapiada* para el ex-Presidente Iglesias y para los que con él colaboraron á la ruina y desmoralización de nuestra patria. Lamentamos no haber tenido oportunidad de reproducirlo antes de que emprendiera su viaje don Rafael; sin embargo, suponemos que ya él lo haya *saboreado*.

Anoche, allá por la Dolorosa hubo un baile con motivo del matrimonio del joven Miguel Ramos con la señorita Lola Solano.

La conferencia dada el sábado por don Federico Mora á la Liga de Obreros, revistió la importancia que era de esperarse; numeroso público asistió. Bien merece nuestras calurosas felicitaciones, por su éxito, el conferencista señor Mora. Oportunamente reproduciremos algunos párrafos de su importante trabajo.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

**Comentarios**—Se hacen diversos acerca del viaje de don Rafael Iglesias; este ex-Presidente nos ha sorprendido con largarse así, tan callandito, como quien se despide á la francesa; el sábado se montó en el tren, y hoy toma el vapor en Limón con rumbo á los Estados Unidos de Norte América, aunque hay quien asegura que va para el Ecuador á ver á su queridísimo Placita. Uno de tantos chuscos nos manifiesta que don Federico Mora tiene la culpa de que don Rafael se vaya; la verdad es que Iglesias es muy prudente, y de seguro quiere evitar un encuentro con don Federico, en que tal vez se le subiría la sangre á la cabeza..... por la impresión.

Una buena gratificación se dará á la persona que presente un anillo de oro con un brillante que desapareció de la pila que está en el patio interior de la Oficina de Correos. En esta imprenta informarán.

Por el punto que llaman El Pago hubo anoche, en un baile, gran escándalo promovido por algunos insolentes que por allí se acercaron. A Maurilio Quesada, ex-militar, le dieron un botellazo en la cabeza; además, hicieron algunos daños en la casa. Concluido el bochinche llegó la policía, llevándose á los trastornadores del orden.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Otro.—También en el chinchorro de La Puebla escandalizaron varias horizontales, dándose fuerte y parejo; motivó la riña un peine que una de ellas le negaba á la otra. Fueron conducidas al cuartel.

Sum ay sigue.—Cerca de la Plaza de Ganado, una mujer le dió una buena tunda á su encanto, y éste, de mal café, determinó aguantársela y luego cogió á cintarazos, con la faja que sostenía sus pantalones, á su media naranja. Insistimos en que deben mandar policías por allí.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

El 21 de los corrientes se celebró con entusiasmo la festividad de la Virgen de Caridad en la Parroquia de La Merced; estuvo solemnísimamente. El 21 en la noche predicó el señor Cura, Presb<sup>o</sup> don Santiago Zúñiga, quien estuvo muy oportuno; el 21 á las 9 a. m., cantó la misa solemne el Presb<sup>o</sup> José Guillén G. Dieron los Presbíteros don Daniel Carmona y Saionón Valenciano; el señor Presb<sup>o</sup> don Fermín Boladeras, con elocuencia y figuras retóricas que le son peculiares, hizo el panegírico de la Virgen. En la noche predicó el Presb<sup>o</sup> don José Guillén G. sobre el culto á la Sm<sup>a</sup> Virgen, concluyendo así la hermosa fiesta de Nuestra Señora de Caridad y quedando el mantenedor de ellas, Presb<sup>o</sup> don Salvador Jiménez, altamente satisfecho y contento. El venerable anciano obsequió al señor Cura y demás colegas con un opíparo almuerzo donde reinó el orden, como es natural, concluyendo el anciano sacerdote con otro obsequio á todos: con el recuerdo de este día que consistió en una reliquia de la imagen de Nuestra Señora, la que con respeto recibieron todos. Felicitamos al señor Presb<sup>o</sup> Jiménez.

*Unos devotos.*

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Magnífico fue el turno que se efectuó ayer en Guadalupe; asistió numerosa concurrencia, entre ella muchas Josefinas que con su gracia y belleza hicieron más agradable el rato. Las comisiones rifadoras se componían de simpáticas guadalupanas. Concluyó el turno como á las 4½ de la tarde.

También EL DÍA presenta su respetuoso saludo al señor don Froilán Turcios, Director de *La Revista Nueva* de Honduras, quien se encuen-

tra de paseo entre nosotros.—Le deseamos, así mismo, grata permanencia.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N<sup>o</sup> 531

Continúan los majaderos reventando bombas; anoche por el Hospital, lo hicieron. Un individuo fue llevado á la prevención.

Lindezas se decían ayer dos mujeres de mala vida; agotado el repertorio de flores, determinaron agarrarse de las trenzas y revolcarse en el suelo. Eso pasó por el Museo.

Entre los cables importantísimos de ayer, está uno que dice que un Príncipe se quebró una pierna en una carcería de perdices.

De ayer á hoy se han efectuado en esta ciudad como doce matrimonios. Los enamorados están apurándose, pues las velaciones pronto se cerrarán.

Se concedió carta de naturalización al Dr. don Salvador Garrido y Garrote, de nacionalidad española.

Ya están citados los electores para el 8 de diciembre próximo á las 12 m. en la Gobernación; se elegirán cinco regidores propietarios y tres suplentes que, según la ley, deben componer la Municipalidad que regirá el año de mil novecientos tres.

Ha empezado á publicarse esta circular:—«A los dueños de casas en el poblado de esta ciudad, hago saber que según lo dispuesto por el artículo 77 del Reglamento de Policía de 30 de Octubre de 1849, están en la obligación de blanquear ó pintar el exterior de sus respectivas casas. En consecuencia, esta autoridad, fundada en la ley citada y para mejor ornato público, excita á dichos propietarios para que á más tardar dentro de quince á treinta días, procedan á verificar los expresados trabajos.—Agencia 1<sup>a</sup> Principal de Policía.—San José, 21 de Novbre. de 1902.—GREG<sup>o</sup> FUENTES G.»

Que no suceda con esa orden lo que sucedió con la de componer las aceras: que se dictó y nadie se metió en tal composición.

A la persona que se encontró la cadena y llaves que perdió una señora de la casa de don Nazario Castro al Carmen, se le suplica devolver aunque sean las llaves al apartado número 174, ya que le gustó la cadénita.

**PLATERIA Y RELOJERIA**  
DE  
**VICENTE PALAVICINI**

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi

**RELOJERIA —Y— PLATERIA**

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

# Acaabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

## A los contribuyentes

PARA EL

### Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,  
Presidente

ALFONSO BARRANTES,  
Secretario

# BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

## ¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

# Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Trolí, profesor de escultura,

ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas; pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos, Capillas, altares, pulpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

# Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

## ¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

# VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmarees todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

# BARBERIA

-DE-

# MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

# LESMESES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Tipografía de Jenaro Valverde

# Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

## Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

# IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

## A LOS CONTRIBUYENTES

del Parque de la Dolorosa se les hace saber que: habiendo el Gobierno puesto como condición para dar los ₡1,500 que ofreció, lo mismo que la Municipalidad, que se colecten siquiera ₡1,000 de los vecinos, para comenzar los trabajos de dicho Parque, se hace preciso reunir cuanto antes los mencionados ₡1,000; se les suplica, pues, no demorar al cobrador y hacer un esfuerzo para pagar la respectiva cuota; de lo contrario, se desatenderá todo lo relativo á la obra de ornato que se trata de formar.

FIDEL TRISTÁN, Presidente.

ALFONSO BARRANTES, Secretario.

# SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

## ¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

# El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.